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Aos quatorze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas, realizou-se trigésima segunda
reunião ordinária do Colégio de Dirigentes (CODIR) do Ins tuto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Minas
Gerais, sendo a terceira reunião da gestão 2023- 2027. A reunião ocorreu presencialmente, na sala do Colégio de
Dirigentes no prédio da reitoria do IFMG, sob a presidência do Reitor, Prof. Rafael Bastos Teixeira. Esta reunião contou
com a presença dos seguintes dirigentes: Pró-Reitores: Fernanda Pelegrini Honorato Proença, Pró-Reitora de
Administração e Planejamento; Gislayne Elisana Gonçalves, Pró-Reitora de Inovação, Pesquisa e Pós-Graduação; Heloisa
Cris na Pereira, Pró-Reitora de Gestão com Pessoas; José Roberto de Paula, Pró-Reitor de Extensão, Esporte e Cultura;
Mário Luiz Viana Alvarenga, Pró-Reitor de Ensino e Assuntos Estudan s. Dos seguintes Diretores sistêmicos da Reitoria:
Nelis Aparecido da Silva, Diretor de Avaliação Ins tucional; Cleder Tadeu Antão, Diretor do Centro de Referência em
EaD; Renato Rechieri de Oliveira, Diretor de Integridade e Normas; Oi  José de Paula, Diretor de Relações
Internacionais; Alessandro Almeida Schwonke, Diretor de Comunicação e Wilson José Vieira da Costa, Diretor de
Desenvolvimento Institucional. Ainda, os Diretores dos campi do IFMG: Flávio Rocha Puff, São João Evangelista; Gustavo
Pereira Pessoa, Ibirité; Haroldo Lacerda de Brito, Ouro Branco; Humberto Coelho de Melo, Piumhi; Humberto Garcia de
Carvalho, Bambuí; João Victor Carvalho Tereza, Conselheiro Lafaiete; Luciano Vilas Boas Espiridião, Ponte Nova; Márcio
Takeshi Sugawara, Ipa nga; Maria das Graças de Oliveira, Ribeirão das Neves; Niltom Vieira Junior, Arcos; Patrick
Santos de Oliveira, Formiga; Reginato Fernandes dos Santos, Ouro Preto; Reginaldo Vagner Ferreira, Be m; Sabrina Sá e
Sant’Anna dos Santos, Sabará; Tonimar Domiciano A. Senra, Governador Valadares; Wemerton Luís Evangelista, Santa
Luzia; Daniel França Fonseca, Itabirito e; Robert Cruzoaldo Maria, Diretor do campus Congonhas. O Reitor
cumprimentou os (as) dirigentes, agradecendo a presença de todos e todas e apresentou os pontos de pauta para esta
reunião: 1-Apresentação da Diretoria de Desenvolvimento Ins tucional sobre as unidades do IFMG; 2-Apresentação do
projeto SETEC/EnergIF/PROCEL (Prof. Rafael –IFSC); 3- Ouvidoria; 4-Comemoração 15 anos dos Ins tutos Federais; 5-
Informes CODIR. E solicitou a aprovação da inclusão de mais um ponto de pauta sobre as representações nos campi da
Diretoria de Relações Internacionais (DRI) do IFMG e, ainda a inversão da apresentação dos pontos pelo fato dos
servidores do IF Santa Catarina estarem atrasados em razão do voo. Havendo a concordância de todos os dirigentes
para esta inclusão e sobre a inversão da apresentação dos pontos da pauta, o Reitor solicitou ao professor Oi  que
tratasse sobre as representações da Diretoria de relações Internacionais (DRI). O professor Oi  falou sobre a
importância da Área de Línguas para esta representação, mas disse que somente esta área não poderia ser o limite e
pediu que cada diretor indicasse de três a cinco pessoas para compor uma Comissão que representasse a DRI em cada
campus. Oi  disse ainda que a intenção da proposta era focar nas diversas oportunidades que surgem na DRI e deixou
o e-mail da Diretoria para o envio das estruturas de representações. Disse ainda que essas representações trabalhariam
também na construção do PDI com os assuntos rela vos a esta área. Após a explanação sobre esse ponto de pauta o
Presidente do CODIR, prof. Rafael Bastos, abriu espaço para que os dirigentes pudessem fazer suas observações. Os
professores (as) Wemerton, Sabrina e Daniel fizeram algumas intervenções acerca das representações que já existem
em suas unidades e reforçaram a importância dessas comissões para os campi. Sabrina ressaltou a RAD como forma de
es mular os servidores a par ciparem de Comissões e Wemerton pediu a ins tucionalização de medidas para o
es mulo dessas par cipações. Como não houve mais nenhuma observação, o Reitor pediu ao Oi  que fizesse suas
considerações finais. Oi  reforçou a importância dessas comissões para a tomada de decisões da DRI e concorda com a
dificuldade de alguns campi para montar comissões com três ou mais membros e ponderou, caso não fosse possível
obter esse número de pessoas por campus, que a Comissão fosse formada com o número possíveis de membros.
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Assim, o prof. Rafael Bastos agradeceu a par cipação do Oi  e solicitou então que a Ouvidora do IFMG, Marina
Lindaura Contaranha apresentasse o ponto de pauta referente à Ouvidoria. Marina tratou dos aspectos de
aprimoramento da Ouvidoria do IFMG e sobre a estruturação e regulamentação das Ouvidorias nos campi, falou sobre
o Canal Oficial da Ouvidoria FalaBR, sobre o Cole vo BASTA que iniciou seus trabalhos nos campi Ouro Preto e, ainda,
sobre propostas de capacitações preven vas para os gestores. Após a apresentação da Marina, o prof. Rafael abriu
espaço para as considerações dos dirigentes. Assim, o prof. Reginato sugeriu o cumprimento dessas ações aos
servidores já durante o tempo de estágio probatório. Reginaldo e Wemerton sugeriram que essas capacitações fossem
estendidas a outros servidores e não somente aos gestores e, o Daniel solicitou que fosse feita uma revisão na
Regulamentação das Comissões Disciplinares dos campi. Em resposta, Mário disse que já está planejando um Grupo de
Trabalho (GT) para a atualização dessa Regulamentação e que a previsão do início dos trabalhos é fevereiro de 2024,
por meio de uma consulta geral à comunidade do IFMG. Em seguida, a Rafaela Lucarelli, Diretora de Desenvolvimento
de Pessoas do IFMG, fez uma breve apresentação sobre conflitos e qualidade de vida no trabalho. Após a apresentação,
Daniel sugeriu pensar numa forma e local de acolhimento dos novos servidores nos campi para tratar sobre legislação e
regulamentação disciplinar para gerenciamento de conflitos. Então, a Heloísa agradeceu a colaboração dos diretores e
sugeriu aos dirigentes de pensarem juntos em propostas de “rodas de conversas” nos campi. Marina falou ainda sobre
Câmara de Conciliação e sobre os processos da Corregedoria. Prof. Rafael, presidente do CODIR refle u sobre a
importância de se nomear mulheres para os cargos de Ouvidora e Corregedora a fim de dar tratamentos mais
humanizados aos processos que envolvem questões de gênero, agradeceu a todas pela apresentação e passou em
seguida para o ponto de pauta EnergIF. Solicitou a Fernanda, Pró-Reitora de Administração e Planejamento que fizesse
a abertura do tema e a apresentação dos convidados do IF Santa Catarina (IFSC), que coordenam o projeto a nível
nacional. A par r desse instante, o professor Rafael Wilson Rodrigues (IFSC), apresentou o EnergIF Sustentabilidade e
Monitoramento de Sistemas, os fomentos para o EnergIF e das estratégias de eficiência energé ca e explanou sobre o
convênio PROCEL/SETEC. Também comentou da expecta va de treinamento dos gestores do IFMG para cursos sobre o
sistema PGEN e dos compromissos que devem ser firmados entre as partes e dos possíveis encaminhamentos para a
criação de grupos de trabalhos. Comentou sobre o agendamento das visitas aos campi de Sabará, Ribeirão das Neves e
Ibirité nesta viagem e de possíveis parcerias com os demais campi do IFMG. Após a apresentação, o Reitor
contextualizou sobre a importância da implementação ins tucionalizada do EnergIF no IFMG para que os dezoito campi
pudessem fazer a adesão e abriu espaço para as manifestações dos demais dirigentes sobre o tema. A Sabrina falou do
aumento excessivo da conta de energia do campus Sabará. O professor Piara do IFSC, em seguida falou sobre a
possibilidade de redução da conta com a implementação desse Programa e solicitou ao Reitor do IFMG verificar a
possibilidade de sensibilização dos demais membros do CONIF sobre o tema. Houve ainda contribuições de outros
dirigentes sobre o assunto: Humberto (Campus Bambuí) e Flávio Puff fizeram reflexões sobre os custos de energia nos
campi agrícolas. Reginaldo pediu informações sobre os medidores em campus com maior extensão territorial, o que foi
prontamente esclarecido pela equipe do programa. Como não houve mais nenhuma intervenção sobre o tema, o Reitor
agradeceu aos convidados e encerrou dessa forma o período matu no da reunião. No retorno, o Presidente do CODIR,
solicitou ao Wilson, Diretor de Desenvolvimento Ins tucional (DDI) do IFMG, que fizesse a apresentação das Unidades
do IFMG. E ressaltou que os ques onamentos sobre esse tema pudessem ficar para um momento mais oportuno, uma
vez que nesse dia, ainda teria dentro da programação, o evento de comemoração dos 15 anos dos Ins tutos Federais,
que contava com a inauguração da Galeria de Reitores, naquela mesma sala e, em seguida, a Solenidade com a
par cipação da Professora Maria da Glória Santos Laia (professora aposentada do IFMG campus Ouro Preto e ex-
reitora do IF Tocan ns) e os professores Caio Mário Bueno e Kléber Gonçalves Glória (ex-reitores do IFMG), que, nesse
instante foram recebidos pelo atual Reitor e todos os dirigentes do IFMG. Após essas autoridades serem recepcionadas
pelos membros do CODIR, Wilson iniciou sua apresentação, e falou sobre: o IFMG em números, o histórico da expansão
do IFMG, o INP- Indicadores do IFMG e sobre a proposta de alteração da pologia dos campi. Após esta apresentação,
o professor Rafael Bastos disse que Wilson ficaria à disposição para os esclarecimentos sobre o tema na DDI e, em
razão do curto tempo, pediu a Fernanda e a sua equipe que passassem as informações sobre os trabalhos realizados
pela PROAP, nos dois primeiros meses dessa gestão. Dentre as várias ações que envolveram a execução orçamentária
no úl mo bimestre de 2023, a pró-reitora deu ênfase a importante retomada da obra do restaurante escolar do
campus Congonhas. Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente do CODIR, prof. Rafael Bastos, deu a presente
reunião por encerrada, às quatorze horas e vinte minutos, agradeceu a par cipação e convidou a todos e todas para as
fes vidades em Comemoração aos 15 anos do IFMG. Assim, eu, Fá ma Aparecida de Freitas Dias Costa, lavrei a
presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e demais participantes.

 

Belo Horizonte, 04 de janeiro de 2024.
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Documento assinado eletronicamente por Fátima Aparecida de Freitas Dias Costa , Secretário(a)
Designado(a), em 21/02/2024, às 10:04, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Humberto Coelho de Melo , Diretor(a) Geral, em
21/02/2024, às 10:13, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Wemerton Luis Evangelista, Diretor(a) Geral, em
21/02/2024, às 10:46, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Reginaldo Vagner Ferreira, Diretor(a) Geral, em
21/02/2024, às 13:52, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Mario Luiz Viana Alvarenga , Pró-Reitor(a) de Ensino e
Assuntos Estudantis, em 21/02/2024, às 16:58, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de
2020.

Documento assinado eletronicamente por Sabrina Sa E Sant Anna dos Santos , Diretor(a) Geral, em
22/02/2024, às 08:30, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Luciano Vilas Boas Espiridiao , Diretor(a) Geral, em
22/02/2024, às 08:34, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Haroldo Lacerda de Brito , Diretor(a) Geral, em
22/02/2024, às 08:46, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Flavio Rocha Puff, Diretor(a) Geral, em 22/02/2024, às
11:34, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Joao Victor Carvalho Tereza , Diretor(a) Geral, em
22/02/2024, às 11:48, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Rafael Bastos Teixeira, Reitor do IFMG, em 22/02/2024, às
13:26, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por José Roberto de Paula , Pró-Reitor(a) de Extensão, Esporte
e Cultura, em 22/02/2024, às 18:17, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Gislayne Elisana Goncalves, Pró-Reitor(a) de Inovação,
Pesquisa e Pós-Graduação do IFMG, em 22/02/2024, às 18:37, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de
novembro de 2020.
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Documento assinado eletronicamente por Niltom Vieira Junior, Diretor(a) Geral, em 23/02/2024, às
18:41, conforme Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.ifmg.edu.br/consultadocs informando
o código verificador 1786916 e o código CRC 93E6D0E8.
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